

## NUESTROS COMICIOS

## Congreso Regional de Sindicatos de Baleares en Alayor

(Continuación)

Después de intervenir de nuevo otras delegaciones queda resuelto este punto, en el sentido que se ha de procurar darse fin a las anomalías que pudieran existir en este aspecto para que los bienes que detentan elementos facciosos pasen a poder del Gobierno.

Se acuerda que el Comité Regional tome nota de ello; a fin de llevar a cabo las gestiones más oportunas en torno a problema tan interesante para ver de zanjarlo.

Se pone a discusión el 7.º punto «Problema de la enseñanza».

Ferrerías.—Dice que solo concibe la enseñanza bajo un punto de vista, que es el racionalista y que estima que ésta debe llevarse a cabo bajo los auspicios de los Ateneos, Sindicatos, etc.

Interviene el Comité Nacional, quien dice que, la enseñanza ha sufrido una honda transformación y que es deber primordial de nuestras organizaciones coadyuvar para que se siga, perfeccionándolo, por este camino. Se extiende en consideraciones sobre el problema de la enseñanza para demostrar el valor que en estos momentos representa el gran esfuerzo que realiza el ministerio de Instrucción Pública.

Mahón.—Pone de manifiesto ciertas anomalías que se han venido observando sobre el desarrollo de tan importante aspecto y da lectura a un informe que al efecto presenta al Congreso.

Las demás delegaciones intervienen brevemente y tras de manifestarse diversas opiniones, con la intervención del Comité Nacional, se acuerda que cada delegación presente un informe de como se desenvuelve la enseñanza en cada localidad, los que a su vez serán entregados al Comité superior de la organización para ver de que el problema de la educación de la infancia se encauce por las más perfectas normas de desenvolvimiento.

Dado lo avanzado de la hora, se acuerda suspender la sesión para reanudar las tareas en la mañana del día siguiente, nombrándose la siguiente mesa de discusión: Presidencia, Mahón; Secretaría de Actas, Alayor, y de Palabras, Villa Carlos.

## TERCERA SESION

A las diez y quince se reanudan las tareas del Congreso presidiendo el compañero designado en la última sesión del día anterior y actuando de Secretarios de Actas y Palabras los designados al efecto.

La Presidencia declara abierta la sesión y acto seguido todas las delegaciones hacen entrega del informe que con respecto al 7.º punto «Problema de la Enseñanza» se acordó redactasen.

Se pasa a discutir el 8.º punto «Aumento del sello confederal».

Interviene el Comité Nacional para poner de manifiesto que el último Pleno Nacional de Regionales, y dada la situación económica por que atraviesa el Comité superior debido a las circunstancias que atravesamos, que requieren el desplazamiento de muchos compañeros a diversos lugares de la Península y al extranjero, acordó someter a consideración de todos los Sindicatos la necesidad de aumentar a una peseta el sello confederal.

Todas las delegaciones, que traen acuerdo concreto de sus sindicatos sobre este punto, se pronuncian favorablemente al acuerdo del último Pleno Nacional de Regionales y por unanimidad queda acordado el aumento a una peseta del sello confederal.

La Presidencia pone a discusión el 9.º punto del orden del día que trata sobre «Línea política a seguir por la C. N. T.».

Mahón.—Da lectura al acuerdo recaído en su Sindicato sobre el particular. Destaca la necesidad de que la línea de actuación que deben seguir las representaciones de la C. N. T. en los organismos de gestión y dirección debe ser fiel intérprete de las ansias de los trabajadores y reflejo de nuestras aspiraciones. Aboga para que todos los representantes que haya en organismos oficiales den estrecha cuenta de su actuación a los Comités responsables.

Así se acuerda.

Interviene Ferrerías y pone de manifiesto que la aportación moral y material de nuestra organización, aun que sea circunstancialmente, debe ser efectiva en todos los organismos. Añade que no desea sometimientos de nadie pero que tampoco los acepta, se pronuncia por una colaboración leal y sincera, como siempre ha venido haciéndolo la organización confederal.

(Continuará.)

### “Mujeres Libres” en vías de constitución

Estamos enterados que está en vías de constitución en esta ciudad la Agrupación de «Mujeres Libres», de cuyos trabajos preliminares ha sido encargada una comisión compuesta por compañeras de las tres ramas del movimiento libertario.

Este organismo ha de venir a desarrollar en ésta una importantísima labor. Del trabajo que viene desarrollando en la península esta organización femenina, da idea la organización de Barcelona, que en una sola barriada controla a 600 compañeras, hablando en el aspecto cultural, a las que se da clases de matemáticas, idiomas, corte y confección, etc.

Es de esperar que «Mujeres Libres» alcance en Mahón el desarrollo que a su carácter de organización eminentemente antifascista y cultural le corresponde, ya que permitirá cumplir un importante cometido de nuestra lucha y afianzará el terreno para el futuro.

«Mujeres Libres» viene a llenar una importante misión. Confiamos que las compañeras que se han hecho cargo de organizarlas en esta ciudad así sabrán comprenderlo, encauzando por normales vías este movimiento de expresión del elemento femenino.

### Llar Catalana

Assabenta als socis que el dia 31 a les 9 de la vetlla celebrará al seu local

### L'ULTIM BALL DE L'ANY

Pro-campanya d'hivern  
Per invitacions a Secretaria.

### Consejería Municipal de Abastecimientos

En cumplimiento de acuerdo de la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, a partir del día 1 de enero próximo se venderá la leche al consumidor a setenta céntimos el litro. El productor deberá cobrarla a sesenta y dos céntimos el litro, corriendo de su cargo el pago del arbitrio municipal establecido.

Se recuerda a los poseedores de gallinas que, en virtud de acuerdo adoptado por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca en sesión de 20 de julio del corriente año, desde el 1.º de enero al 30 de abril, la cantidad mínima de huevos a entregar contra la recogida del racionador de pienso, queda fijada en el doce por ciento diario sobre las gallinas que se posean.

Mahón 29 de diciembre de 1938.

El Consejero Delegado,

José Caules Juan

### Comandancia Militar de Mahón

#### MOVILIZACION

El próximo domingo, día 1.º de enero de 1939 a las siete horas, se encontrarán en el Cuartel de Santiago, todos los reservistas pertenecientes a la 3.ª y 4.ª Compañía del Batallón de Reserva de Mahón.

Mahón 31 de diciembre de 1938.

De orden de S. S.: El Coronel Jefe de Estado Mayor, Fernando Redondo.

### Consejo Municipal de Mahón

#### MOTORES

Miguel Seguí Gofalons pide permiso para instalar un motor eléctrico de 8 H. P. en un edificio de la carretera de Mahón a San Clemente, conocido por Casa Doga para destinarlo al corte de leña.

Lo que se pone en conocimiento de todas aquellas personas a quienes dicha instalación pueda afectar para que dentro el plazo de ocho días, a contar desde la publicación del presente anuncio en los diarios locales de esta ciudad, puedan presentar las reclamaciones que estimen pertinentes.

Mahón 29 de diciembre de 1938.

El Alcalde, F. Pons Carreras.

### En el Hogar de Combatiente

Algunas consideraciones sobre la necesidad de la disciplina

El pasado miércoles tuvo lugar la anunciada conferencia del culto Oficial de la Armada, don Antonio Martínez, quien disertó muy atinadamente sobre el interesante tema que encabeza estas líneas.

Hecha la presentación del conferenciante empieza éste justificando y puntualizando el concepto de la disciplina, base fundamental de los Ejércitos y que es capaz de hacer posible gestas como las del Ebro. Dice que nuestra disciplina ha de tener raíces hondas y un solo fin, al que ha de posponerse todo: aplastar al fascismo.

Pone de manifiesto el interés que tiene el Gobierno de la República en afianzar una disciplina colectiva, tanto en los cuerpos armados como entre la población no combatiente a fin de que sus órdenes, que solo miran a la victoria, sean cumplimentadas por todos y en bien de todos.

Trata de la disciplina de los mandados para con sus superiores y el cariño que estos deben tener para aquellos sin perjuicio del cumplimiento estricto del deber, y termina su bella peroración diciendo que ésta debe ser en nosotros la ejecutoria de nuestra contribución diaria a la victoria.

Una salva de aplausos y muchas felicitaciones testimoniaron al señor Martínez el interés con que había sido seguida su conferencia.

### Jefatura de Intendencia de Mahón

Sección de Transportes

Anuncio

Existiendo en esta Jefatura dos vacantes de mariner, que han de ser cubiertas con arreglo a lo dispuesto en el Reglamento para el régimen de trabajo de los obreros eventuales en los Establecimientos militares, aprobado con carácter definitivo por Decreto de 3 de mayo de 1934 (D. O. número 101), se hace saber por el presente, los requisitos que deberán cumplirse, por los aspirantes a cubrir las mencionadas vacantes.

1.ª Tener más de 18 años y menos de 45, saber leer y escribir y solicitarlo en instancia dirigida al Jefe de los Servicios de Intendencia de Mahón, acompañando certificado de nacimiento y de carencia de antecedentes penales y cuantos documentos comprobantes de méritos y trabajos consideren oportuno aportar. Presentarán también el control político.

2.ª El plazo de presentación de la anterior documentación, será hasta las doce horas del día 15 de enero de 1939, la que deberá ser presentada en las oficinas de esta Jefatura situadas en la calle García Hernández, número 34, piso primero, todos los días laborables de nueve a trece.

3.ª Los aspirantes sufrirán el oportuno reconocimiento facultativo demostrativo de que poseen la aptitud física necesaria para el desempeño de su cometido, cuyo acto tendrá lugar el referido día 15 de enero de 10 a las 13 horas, quedando fuera de concurso los que no se presenten para ser reconocidos.

4.ª Tendrán derecho de preferencia los que hayan prestado servicio en la Sección de Transportes Militares de Mahón.

5.ª El procedimiento a seguir para la provisión de las mencionadas vacantes, será el prevenido en el Reglamento para el régimen de trabajo de los obreros eventuales en Establecimientos Militares.

Mahón 21 de diciembre de 1938.

El Jefe de la Sección, Luis Arenas.—V.º B.º.—El Jefe de los Servicios.

### Casino San Clemente

PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO

Hoy sábado a las 8

Por el cuadro artístico del Centro Andaluz eid rama en 3 actos

### Mal año de lobos

El sainete en un acto

• TE LA DEBO SANTA RITA

Finalizando con baile.

¡Domingo tarde

### GRAN BAILE

### Teatro Principal

PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO

SABADO 31 DICIEMBRE

A las 9 de la noche

### GRAN BAILE DE LA UVA

Servicio de bar y repostería.

Venta de empanadillas de carne y bolsitas con doce uvas

NUTRIDA ORQUESTA

Domingo día 1 de enero de 1939

A las 8 tarde y 9 noche

¡DOS GRANDES FUNCIONES!!

Con programa distinto

Despacho de localidades en taquilla: Sábado desde las cinco tarde en adelante,

# Siguen los encarnizados combates en Tremp, Balaguer y el Bajo Segre.—El «José Luis Díez» ha librado un combate con navíos rebeldes.—Fuerzas italianas han penetrado en la Somalia francesa

## Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 30 de diciembre a las 24 horas.

### EJÉRCITO DE TIERRA

**ESTE.**—Las fuerzas italo-facciosas prosiguieron hoy su intensa ofensiva en los sectores de Tremp, Balaguer y Bajo Segre, donde prosiguen los combates a la hora de cerrar el parte. Las divisiones italianas lograron progresar en dirección a Sort, apoyados fuertemente por tanques, artillería y aviación.

La aviación republicana desarrolló una extraordinaria actividad bombardeando y ametrallando con gran eficacia y desde baja altura a las líneas y concentraciones enemigas y a las caravanas de camiones, portadores de fuerzas.

En combate sostenido con aparatos extranjeros fueron derribados varios de ellos, capturándose a uno de sus tripulantes, un sargento italiano, por cuya documentación se ha comprobado que terminó sus compromisos en España en agosto.

En un nuevo combate aéreo librado a las 6'35 fueron derribados tres Meisserschmith. Nosotros perdimos un cazas.

**CENTRO.**—Durante la noche última, la artillería enemiga cañoneó intensamente el casco urbano de Madrid.

### AVIACION

B las 13'30 horas de ayer, cinco aparatos alemanes arrojaron gran cantidad de bombas sobre el pueblo de Martos (Jaén) destruyendo 25 edificios y ocasionando la muerte a cinco mujeres, seis niños y un hombre e hirieron a seis mujeres y cinco niños.

En la mañana de hoy diez trimotores italianos procedentes de sus bases de Mallorca bombardearon los barrios marítimos de Valencia.

### MARINA

El destructor «José Luis Díez» que hace varias semanas entró en Gibraltar tras de un combate con el «Canarias», con algunas averías que reparó provisionalmente con medios propios, pidiendo luego a las autoridades inglesas permiso para hacer las reparaciones necesarias para poder navegar sin peligro, vió su permiso denegado, y, para impedir el ser internado vió obligado hoy a hacerse a la mar.

Fuertas navales facciosas que bloqueaban la bahía, compuestas por cuatro cruceros minadores tipo «Júpiter» de dos mil toneladas y por dos destructores, barcos todos ellos de tonelaje semejante al «José Luis Díez» pero armados con artillería italiana más moderna y de más calibre, atacaron al destructor republicano, ayudados por el mismo «Canarias» y apoyados por las baterías extranjeras instaladas en Ceuta y Algeciras.

Al salir nuestro destructor de Gibraltar en la noche del 29 al 30 y aún dentro de las aguas territoriales inglesas entabló combate valientemente con las unidades enemigas logrando echar a pique a uno de los navíos enemigos tipo «Júpiter» y averiando con audaz abordaje a un segundo navío del mismo tipo.

El «José Luis Díez», recibió un impacto en el compartimiento de motores, que aunque no le produjo graves averías le obligó a detener su marcha encallando en Playas Catalanas, situadas a Levante de Gibraltar y dentro de las aguas jurisdiccionales británicas.

## Política internacional

El «José Luis Díez» sostiene un combate en aguas de Gibraltar con varios buques facciosos, el «Canarias» entre ellos

Después de hundir a un crucero minador faccioso y averiar otro, el heroico destructor republicano encalla a 50 metros de la costa

El navío gubernamental será remolcado hasta Gibraltar

Gibraltar, 30.—Anoche a la 1'15 de la madrugada oyéronse en la plaza gran número de cañonazos procedentes del mar.

Se trataba de una batalla que estaba sosteniendo el destructor republicano «José Luis Díez» con varios barcos rebeldes, entre los que se encontraban el «Júpiter», el «Vulcano», el «Calvo Sotelo» y otros navíos probablemente el «Canarias». El «José Luis Díez» que vió su ruta cerrada por el «Júpiter» embistió audazmente contra él, logrando abordarlo y abriéndole una brecha terrible. Así mismo torpedeó a otro buque del mismo tipo, probablemente el «Vulcano» que se hundió rápidamente.

Alcánzado por un obús, que le causó averías en la sala de máquinas el «José Luis Díez», encalló a 50 metros de Punta Europa, en la pequeña bahía conocida con el nombre de «Playa de los catalanes». Un remolcador inglés recogió a la tripulación del navío republicano, que tuvo en el desigual encuentro sostenido tres muertos y once heridos.

Nuevos detalles del combate naval de Gibraltar

Varios obuses estallaron en los barrios de Gibraltar, hiriendo a varias personas

Gibraltar, 30.—Mientras se reñía el combate naval entre el destructor republicano y varios buques rebeldes, algunos proyectiles disparados por éstos estallaron a Gibraltar, Uno que lo hizo en el barrio titulado de los Cata-

lanes, hirió de gravedad a un agente de policía inglés y a tres personas más, todos ellos súbditos británicos.

Varios millares de personas presenciaron el combate desde las alturas del Peñón, aglomerándose luego en los muelles al desembarcar los marinos del «José Luis Díez», que fueron ovacionados.

Mañana los cuerpos de los tres marinos muertos gloriosamente en el combate, serán sepultados en el mar desde uno de los buques ingleses surtos en Gibraltar. A la ceremonia asistirá el comandante del «José Luis Díez».

El destructor español será desencallado y remolcado a Gibraltar, en uno de cuyos cuarteles han sido instalados sus tripulantes.

El Gobernador de Gibraltar, ha enviado una nota de protesta a las autoridades facciosas con motivo de haber estallado en la plaza varios obuses disparados por los barcos rebeldes.

Se agrava la tensión italo-francesa

Contingentes italianos han penetrado en la Somalia francesa Etiopía convertida en un foco de agitación anti-francesa

Paris, 29.—El diario inglés «Daily Telegraph», anuncia con caracteres sensacionales la noticia de haber penetrado contingentes italianos enviados desde Abisinia, en la Somalia francesa, acampando a unos 80 kilómetros de Djibouti.

Por otra parte, dice el mismo diario, en el interior de Abisinia se están realizando amplios movimientos de tropas. Fuerzas de Ascaris han sido enviadas al Oeste.

Las autoridades italianas dicen a los indígenas que la toma de Djibouti es solo cuestión de tiempo y que los franceses serán arrojados al mar.

Alivoces colocados en diferentes puntos, por ejemplo en las estaciones del ferrocarril de Djibouti a Addis-Abeba, transmiten noticias en el mismo sentido dos o tres veces al día.

El número de soldados italianos que han penetrado en el territorio de la Somalia francesa es de unos 500 divididos en seis puestos; cada uno de ellos bajo el mando de su oficial italiano.

La montaña de Musso, de gran importancia estratégica ha sido ocupada por un destacamento francés. Los preparativos italianos parecen extenderse hasta el mar Rojo.

Ha terminado el Congreso del partido socialista francés La moción Blum ha obtenido la mayoría sobre la moción Paul Faure

Paris 29.—Ayer finalizó el Congreso del partido socialista francés.

Votadas las mociones Blum y Paul Faure, obtuvieron respectivamente 4.322 y 2.837 mandatos.

Los debates han finalizado dentro de la cordialidad de todos los congresistas.

Con motivo del viaje de M. Daladier

El Duce concentrará la flota italiana en el Mediterráneo

Londres 30.—Según el corresponsal de Roma del «Daily Mail», Mussolini tiene la intención de concentrar la flota de guerra italiana en el Mediterráneo, como respuesta a la visita de M. Daladier a Córcega y Túnez.

Italia, escribe el corresponsal del periódico inglés, sigue con la más grande atención la preparación del viaje del presidente del Consejo francés. El Gobierno de Italia considera el problema tunecino como un problema que debe ser arreglado con negociaciones directas.

La cuestión no será empero resuelta por la concentración de navíos de guerra italianos como réplica a la escolta de 23 navíos de guerra que acompañarán a M. Daladier hasta Córcega y Túnez, y sólo podrá repercutir desfavorablemente en las ya perturbadas relaciones franco-italianas.

La Cámara francesa vota la amnistía para los movilizados que no se presentaron por hallarse luchando en España al lado del Gobierno

Paris 30.—Se ha planteado hoy en la Cámara la discusión del proyecto de amnistía presentado por los socialistas para todos los movilizados que no se presentaron cuando la crisis de septiembre al llamamiento del Gobierno, por hallarse luchando en España en las filas republicanas.

El orador derechista pidió se incluyeran en el proyecto a los franceses que puedan hallarse al lado de Franco. Se le respondió que no ha lugar a ello ya que el cabecilla faccioso no ha retirado de sus frentes a los combatientes extranjeros como ha hecho el Gobierno de Barcelona.

La proposición socialista puesta a votación es aprobada por 325 votos a favor y 216 en contra.

El desparpajo de los diarios italianos En España están luchando italianos contra franceses

Roma 30.—Los medios diplomáticos comentan una larga información publicada por el órgano italiano «Reginiere Fascista», el cual hablando de la guerra de España, pretende ignorar la retirada de los combatientes extranjeros por parte de los republicanos españoles, y declara que actualmente están luchando en los frentes de Cataluña, italianos contra franceses y checos.

«Las gloriosas fuerzas italianas—declara el «Régimen Fascista»—han puesto en vergonzosa fuga a las tropas francesas, que ni siquiera han tratado de oírse, existencia a nuestros heroicos soldados».

Esta información no es obstáculo para que en otro lugar declaren que «se están riñendo encarnizados combates en los frentes de Cataluña, donde los «rojos» dándose cuenta de la importancia de los combates, resisten desesperadamente».

## Llar Catalana

HANNOVER 21 TELEFON 108

Diurne dia 1 gener 1939

A las 10 del mati

SEGON CONCERT D'HIVERN

PROGRAMA

1.ª part

Mozart.—«El rapte del serrall» (Obertura).

Strauss.—«El Cavalier de la Rosa» (Vals).

Revai.—«Pavane par une Infante de-funte».

Lehar.—«El Comte de Luxemburg» (Selecció).

2.ª part

Wagner.—Introducció del tercer acte de «Tannhauser».

Tchaikowsky.—«Cançoneta del concert de violí».

Delibes.—«Sylvia» (Ballet-Suite).

a) Preludes. Les Chasseresses.

b) Intermezzo et Escarpolette (Vals lent).

c) Pizzicati.

d) Cortogo do Bacchus.

Execució: Sextet format per Piano, Joan Tuduri.—Violí primer,

Joan R. Coll.—Violí segon, Jaume Calafat.—Viola, Joan Fortuny.—Violoncel, Damià Borrás.—Contra-

baix, Antoni Pons.

ENTRADA LLIURE

NOTAS: Queda terminantment prohibit fumar en el Saló de Concert.

Durant l'execució de les obres no es permetrà l'accés al saló. Es prega, també, no sortir durant aquests intervals.

## Vendería:

A buen precio, una máquina de rebajar piel y una máquina a motor de cortar tiras de piel en todos los anchos para trenzados.

Para informes: Avenida 14 Abril, 31.—Ciudadela.

## Salón VICTORIA

SABADO A las 6 y 9'30

DOMINGO A las 3'45, 6'30, 9'45

LUNES A las 6 y 9'30

Repriss de la gran cómica

TAL PADRE, TAL HIJO

Estreno del intenso film de aventuras misteriosas

¿Recuerdas lo de anoche?

Por Edward Arnold, Sally Eilers y Robert Young.

Muy pronto: SUBLIME OBSESION la película que en 1937 ha obtenido cinco puestos de honor en el Congreso del Cine.

## CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO A las 6 y 9'30

DOMINGO A las 3'30, 6'15, 9'30

MARTES A las 6

El interesante drama del oeste americano

## El desfiladero perdido

Por el actor popular BUCK JORES.

La comedia excéntrica de situaciones intrigantes

SUCEDIO EN NUEVA YORK

Por Lyle Talbot, Gertrude Richaen, Heater Angel.

Muy pronto: EL VIDENTE, grandiosa obra por Claude Rains.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.